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会長挨拶

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：佐藤　直人 君
点　鐘：PM 12：30　伊勢　和正 会長 ロータリーソング：「奉仕の理想」

幹 事 報 告 石山　祐介  幹事

1．中津RCよりお菓子を送っていただきました。
2．本日例会終了後に地下１階のシャトレーヌで第４回クラブ

協議会を開催いたします。大小委員長はご参加ください。

第2202回例会 2018-１／16（火）天気（雲り）

ニコニコBOX　宮舘　順治君
伊勢　和正君　誕生祝いありがとうございました。
長沢　一好君　誕生祝いありがとうございました。
武田　和夫君　誕生祝いありがとうございました。

大久保章宏君　地区職業奉仕委員長藤野さんお出で下さりあ
りがとうございました。

石山　祐介君　本日の第４回クラブ協議会よろしくお願いします。
鈴木　正則君　（クリスマス家族会でのニコニコ掲載漏れ申し訳ありません。）

１月度理事会報告（協議事項）
1．創立記念例会の会費等について
　  会費は昨年同様3,000円、ニコニコ5,000円とし、記

念品を全会員に贈呈する。
2．新入会員丹野善将君の委員会所属を会報・史料委員会

とする。
3．２月17日㈯第５ブロックI.M上山会場までバス利用とする。
4．佐々木吉嗣ロータリー財団小委員長のご逝去で空席の

小委員長を川合賢助バスト会長に依頼する。

海老と野菜、トックの炒め
さくら焼売・蟹焼売
根菜の蒸しスープ・白飯

　皆さんこんにちは。先日発表になりま
したが今年2018年は、創業100年を超
える長寿企業が全国で約28,000社にの
ぼり、その割合は全体の1.9％あり、こ
れを都道府県で見ますとトップは京都府
の4.0％、第２位は山形県の3.9％で山
形もすごいです。それでは第１位の京都
府に隠された老舗企業長寿の秘訣とは大
きく３つの事が言われております。１つ
に「文化の伝承」です。京セラや村田製

作所・オムロンなどの様に質の高い物づくりの資産・ノウハウ
が脈々と息づいている点。２つには「オリジナリティの追求」
です。独自性を追求する良い意味でのプライドの高さが一家相
伝的な物まねのない技術を生み出しています。３つには相互に
情報交換し、協力する技術志向のクラスターが形成されてきた
ことです。ライバルでありながら協力関係を作り世界にマー
ケットを求めるなど「仲の良い競争」が成り立つ地域なのです。

山形では原田さんのハッピーグループなどがその先達とも言え
ます。古くから小京都とも呼ばれていたここ山形市も銅町ルー
ツの西部工業団地やその他の団地を中心に京都を抜いてトップ
になれる可能性は大と言えます。今年は新たな工業団地が二つ
着手して参りますし、また医療カテゴリーの進出企業も模索さ
れており、いずれ京都を抜く技術集団山形が形成されるのでは
ないでしょうか。
〔国民宿舎飯豊梅花皮荘〕　
　飯豊連峰の奥深くに分けいること山形からは３時間、泡の湯
温泉からは30分の玉川沿いにあるのが国民宿舎飯豊梅花皮荘
です。この辺は古くから名湯飯豊温泉とよばれ切傷などには
もってこいの温泉です。白濁湯で入っては出て入っては出てを
繰り返し３時間は身体が冷えない暖ったまりの湯です。料理は
熊汁や山女魚の刺身、岩魚味噌焼き、山菜料理などは絶品です。
もっと奥には飯豊山荘があり登山の入り口になります。でも小
国は夏は涼しいけど冬はものすごい寒さです！だからこそ暖ま
り湯が一番のお土産になります。

米山奨学生のイ・ジェムン君に
奨学金の贈呈。

親睦活動委員会　工藤　　毅 君
　１月の誕生日は、伊勢和正君、青
山治右衛門君、土肥成二君、鈴木政
康君、武田和夫君、堀　是治君、長
沢一好君の７名の方です。おめでと
うございます。

委員会報告



本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

５４名
５３名

３７名
４３名 95.56％４５名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（山形東）鈴木　利明　　宮舘　順治　　土肥　成二
　　　　　青山治右衛門

職業奉仕月間卓話

藤　野　和　男 氏（大江RC）

■今年度地区委員長の方針
　ロータリーの職業奉仕は難しいと言われてきまし
た。新入会員や入会３年以内の会員、更にはロータ
リー歴10年の会員でさえ職業奉仕は難しいと言わ
れるところは「超我の奉仕」という奉仕哲学が理解
しづらいからではないかと思います。
　学校教育では、小学校・中学校・高校・大学と進
んでいく「段階」というものがあります。しかし、ロー
タリーの職業奉仕理論は、いきなり大学から入るよ
うなもので、職業奉仕が難しいと言われる所以はそ
の辺にあるのではないかと考えます。それでもここ
数年の職業奉仕セミナーは、カウンセラーや委員長
の話が解り易くて、より身近に感じられるように
なったという声も耳にします。それだけに、段階を
踏みながら職業奉仕を理解していけるような卓話で
も良いのではと私は考えました。
　委員長として、解り易い職業奉仕の説明の仕方に
ついて地区委員と共に討議した結果が、各クラブを
支援出来る委員会となる事により、鈴木一作ガバ
ナーの熱い思いと共に、各クラブ活性化の一助とな
ればと思っております。

■職業奉仕について
①職業奉仕の考え方
　職業奉仕とは？と問われたら、⑴ 職業倫理　⑵ 職
業を通しての社会貢献　⑶ ロータリーの目的の第
２　⑷ 大連宣言　⑸ 四つのテスト　⑹ 天職論と唱
えるロータリアンはそれぞれであり、職業奉仕が難
しいと言われる要因ではないのでしょうか？ 鈴木
一作ガバナーは、そのあたりを職業奉仕地区委員長
時代に「職業奉仕の森」として、実に解り易く解説
しておられました。更に解り易くすると、森を職業
奉仕に例えれば、森には杉の木・松の木・栗の木な
どそれぞれ群生しており、それらの木々は「職業奉
仕を構成する立派な木」であり、どの木を論じても

「職業奉仕の重要な構成要素」であり、「森」を形成
していると考えれば、頭の整理はつくのではないで
しょうか？ 私は、今年度の職業奉仕の考え方を「職
業倫理」として論じておりますが、年度毎に地区委
員長の異なるテーマでの職業奉仕論があればこそ、
職業奉仕がより深く理解できるものと考えます。

②職業奉仕と社会奉仕の違い
　“自分の職業を通して社会に奉仕するのが職業奉
仕である” と思われている人がとても多いようです
が、自分の職業を通すが通すまいが社会に奉仕する
のであるから、この奉仕は広義の社会奉仕です。
　第2680地区PG深川純一氏、同PG田中毅氏に
よって「奉仕の受益者が、社会の場合は社会奉仕で
あり、職業人としての自分の場合は、職業奉仕とし
て区別される」という理論がありました。これに対
して、ガイ・ガンディカーは、奉仕の種類に関わら
ず奉仕の受益者は「社会」であり「自分」であると
述べております。
　従って、職業奉仕と社会奉仕の区別をする必要は
ない。という考え方もあるのです。

■まとめ
　確かな技術があって、安定的な経営を行うには、
継続した仕事があっての事であり、会社・商売が成
り立ってこそロータリーがある。
　ロータリーでは、相手を思いやりながら適正利潤
を求め、真面目に仕事をする事が職業奉仕であると
教えています。
　企業間で良きパートナーとなる商談は、人と人と
の付き合いから始まる。人間的に魅力が無ければ人
は寄ってこないだろう。スープは鶏ガラ・人は人柄
が大切である。職業奉仕は、スープは鶏ガラ・人は
人柄から始まると言っても過言ではない。

2017-2018年度 職業奉仕委員会について2017-2018年度 職業奉仕委員会について2017-2018年度 職業奉仕委員会について2017-2018年度 職業奉仕委員会について
第2800地区職業奉仕委員長


